

Ing. Gerhard Hadinger

Initiative Steinhof - Verein zum Erhalt des Otto-Wagner-Areals am Steinhof



Initiative Steinhof

Obertal 7

Schwarzenbach/Pielach

3 2 1 2 A u s t r i a

Tel.: +43/2724/77063

Mobil:+43/664/414 50 30

Ing. Gerhard Hadinger A-3212, Schwarzenbach/Pielach, Obertal 7

Einschreiben

Frau Mag<sup>a</sup> Veronica Kaup-Hasler

persönlich

Amtsführende Stadträtin

Geschäftsgruppe Kultur und Wissenschaft

Rathaus

1082 Wien

6. Juni 2018

Betreff

Otto-Wagner-Spitalsareal Am Steinhof ("Spiegelgrund"): Nominierung als UNESCO-Weltkulturerbe

Sehr geehrte Frau Magistra Kaup-Hasler!

Sehr geehrte Frau Stadträtin!

Bekanntlich jährt sich heuer der Todestag des weltberühmten **Wiener Jugendstil-Architekten Otto Wagner** zum 100. Male – die Stadt Wien feiert dieses Gedenkjahr mit vielen Ausstellungen, Vorträgen sowie Gedenkveranstaltungen und rühmt sich zu Recht im In- und Ausland ihres großen Sohnes.

Darüber hinaus wird 2018 das **Europäische Kulturerbejahr** begangen und Österreich übernimmt am 1. Juli 2018 für das 2. Halbjahr 2018 den **Vorsitz im Rat der Europäischen Union**. Der Vorsitz steht unter dem Motto "Europa, das schützt".

Es ist dieses Zusammentreffen so bedeutender Ereignisse sicher der geeignete Anlaß, Wien neuerlich als herausragende Kulturstadt zu positionieren und die Nominierung des Otto-Wagner-Spitals als UNESCO-Weltkulturerbe durch die Stadt Wien zu veranlassen, und wir ersuchen Sie, sehr geehrter Frau Magistra Kaup-Hasler, als Amtsführende Stadträtin der Geschäftsgruppe Kultur und Wissenschaft diese Nominierung zu veranlassen.

In diesem Zusammenhang weisen wir gerne darauf hin, daß unsere Bürgerinitiative „Steinhof erhalten“ *bereits im Jahr 2012* von Hrn. Dipl.-Ing. Christian Schuhböck, Alliance For Nature, die Vergleichs- und Machbarkeitsstudie „Otto-Wagner-Spital ‚Am Steinhof‘ mit der Jugendstilkirche ‚Hl. Leopold‘“ hat erstellen lassen, Auszug sh. [http://www.steinhof-erhalten.at/Stellungnahmen/studie\\_auszug.pdf](http://www.steinhof-erhalten.at/Stellungnahmen/studie_auszug.pdf), worin festgehalten ist, daß **das Otto-Wagner-Spital vier (!) Kriterien der UNESCO-Welterbe-Richtlinien** entspricht (zum Vergleich: Das Hospital de la Santa Creu i Sant Pau in Barcelona, seit 1997 Weltkulturerbe, erfüllt drei Kriterien).

In der Folge wurde im Jahr 2015 von Dipl.-Ing. Christian Schuhböck die Dokumentation zum ICOMOS Heritage Alert erstellt [http://www.steinhof-erhalten.at/Stellungnahmen/heritage\\_alert.pdf](http://www.steinhof-erhalten.at/Stellungnahmen/heritage_alert.pdf). Aufgrund dieser Dokumentation hat **ICOMOS International im Dezember 2015 den „Heritage Alert“ ausgelöst und die Welterbe-Würdigkeit des Otto-Wagner-Spitals bestätigt.**



Wir danken Ihnen für Ihren oft bewiesenen und in Ihrem Lebenslauf dokumentierten vehementen Einsatz für kulturelle Belange und hoffen, daß Sie die Nominierung des Otto-Wagner-Spitalsareals Am Steinhof, dem sz. „**Spiegelgrund**“ unseligen Gedenkens, dessen **Mahnmalcharakter** ein besonders wichtiges Kriterium für die Würdigung als Welterbe-Status darstellt, als Höhepunkt des Gedenkjahres Otto-Wagner vornehmen werden.

Wir erwarten mit Interesse Ihre geschätzte Nachricht und verbleiben

mit freundlichen Grüßen

Carola Röhrich  
Obfrau Verein Initiative Steinhof

Ing. Gerhard Hadinger  
Obmann Verein Initiative Steinhof